

DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 7.154

Director-proprietario: ELISEO RUIZ

Lunes 20 de Julio de 1925

Dirijase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Crónica financiera

EL PROBLEMA DE MARRUECOS

Todas las cosas deben ser examinadas, para un recto y ecuánime juzgamiento, en relación con el tiempo y en relación con el lugar o espacio, y nuestro problema de Marruecos, que ahora resulta ser también problema para Francia, no puede escaparse a ese principio general logístico.

Lo de menos es que las cosas se solucionen cuando se pueda y como se pueda; lo importante es que tengan solución: que lo que se oriente y se adopte como una solución lo sea positivamente, aun cuando constituya en el fondo un mal menor, pero solución al fin.

Lo que va a interesarse ahora, en el segundo semestre de 1925, tras la Conferencia hispano-francesa, pudo también intentarse en el segundo semestre de 1923, siendo también el señor Echevarrieta el mismo obligado negociador de la paz con Abd-el-Krim, solo que ahora con la plenitud de concordancia de Francia y España y el asentimiento de la opinión y el acatamiento de todos los ordenamientos civiles y militares, y entonces con la indiferencia de Francia, traducida a la sazón en prejuicios y perjuicios, y la enemiga del elemento armado, que no encontraba justificada una solución de paz, y menos llevada por elemento civil, mientras no se hubiesen puesto en juego previamente todos los resortes de las posibilidades militares.

Ahora es inverso el orden de estos factores: se va primeramente al ofrecimiento de la paz, pero con la conminación también de que, de no ser aceptada la paz, se iría inmediatamente a una enérgica acción militar de Francia y España.

Y aquí viene ahora el enlace de aplicación de lo que al principio de estas líneas decíamos en punto a que toda cuestión y problema deben ser examinados en relación con el tiempo y con el espacio.

En 1923 era el mismo señor Echevarrieta el negociador de la paz, pero faltaba la unidad de frente con Francia, que situaba a Abd-el-Krim en muy distinta postura a la actual; la directriz civil soliviantaba al Ejército de África, deseoso de una revancha de 1921, y, en fin, faltaba primordialmente la visión de conjunto de un Gobierno serio y fuerte, capaz de imponer a todas un criterio irreductible de conducta a seguir.

Torpe o apasionado sería ciertamente quien no reconociera a la hora actual lo cambiadas que se nos ofrecen las cosas, no ya por sus propias circunstancias intrínsecas, sino también por la evolución del tiempo, que ha sido muy largo en los dos años últimos, y hasta por el mismo lugar.

Es ahora un Gobierno militar quien, solicitado por Francia, va a la negociación de paz, tras el repliegue de la zona occidental y dos años de viva actuación militar y de la acumulación de elementos militares bien conocidos. Es ahora el mismo Jefe del Gobierno y general en Jefe del Ejército de África quien preside la Conferencia franco-española, determinante de la propuesta y solución de paz, y nadie puede llamarse a engaño, ni engendrar suspicacias, ni atisbar recovecos, ni sospechar segundas intenciones, ni, en fin, hacer reservas mentales de ningún género que pudieran tener atisbos de fundamento alguno.

Esa es la verdadera situación, y a ella debemos acogernos todos con sincero sentido patriótico de la realidad, cuyo fundamental principio lógico estriba en saber hacerse cargo de las cosas; y así debe aceptarse la solución del problema endémico de Marruecos, para que deje de serlo, hasta como solución de mal menor, pues en siendo efectiva solución, ella irradiaría «ipso facto», los mayores bienes sobre la economía social del país.

Ya sabemos que los eternos descontentos dirán ahora que porqué no se llegó antes a esta solución, y a esos objetadores solo les diremos con el Evangelio: «Lo pasado ya pasó; el presente deja de serlo cada minuto; miremos solo el porvenir, el mañana, que es fuente de toda esperanza alentadora y fecunda».

MERCADO BURSÁTIL

Una vez más el ambiente bursátil presenta un aspecto contradictorio y hasta paradójico, que se escapa a toda previsión y solo explicable con artificiosos argumentos hechos «a posteriori».

Durante los meses en que la actividad mercantil y financiera debieron provocar alzas de las cotizaciones, la Bolsa se caracterizó por la incertidumbre y la pesadez, y en esta época en que el estío impone tradicionalmente una paralización determinante de la forzada debilitación de los cambios, los tipos se sostienen y los fondos públicos señalan una firmeza inusitada y hasta se apuntan las alzas apreciables.

No es ciertamente que a la Bolsa acuda gran cantidad de numerario; es, sencillamente, que el escaso volumen de capital se mueve con la confianza que proporcionan la seguridad de un verano tranquilo en el interior y la esperanza en la eficacia de la colaboración hispano-francesa en los asuntos marroquíes.

Esto se prueba con el hecho de que los valores a plazos son los que por su excelente disposición mantienen la firmeza de las operaciones al contado.

El cobro de acciones industriales no presenta gran actividad y sus cambios carecen de alternativas interesantes. Solamente anotaremos que continúa la reacción en alza de las Azucareras.

Los ferrocarriles pronuncian su alza, pasando de 343 a 345 los Alcantares, y de 365 a 376 los Nortes, haciéndose a fin próximo a 352 y 378, respectivamente.

Las divisas extranjeras, a excepción del franco francés, que pierde cinco céntimos y los dólares que no varían, señalan ligera alza.

ARTURO PEREZ CAMARERO

Redactor de «EL FINANCIERO»

Madrid 18 Julio 1925.

CIRCULO DE BELLAS ARTES

En la Junta general celebrada ayer para elección de nueva Junta directiva, a propuesta del Presidente honorario de este Círculo señor Noguera, se nombró la siguiente:

Presidente, don Miguel Panadero.
Vicepresidente, don Pedro Romero.
Contador, don Ventura Serna.
Tesorero, don Antonio Legorburo.
Bibliotecario, don Félix Alonso.
Secretario, don Maximiliano Martínez.
Vocal, don Eduardo Quijada.

TRIBUNALES

Con las solemnidades legales, se ha posesionado hoy de su cargo el nuevo Presidente de esta Audiencia territorial, don Saturnino Bajo de Mengibar.

Asistieron al acto todo el personal de la Audiencia, los Jueces de instrucción y municipal, Abogados del Estado, Registrador de la Propiedad y comisiones de los Colegios de Abogados y Procuradores.

El señor Bajo, al que enviamos nuestra respetuosa felicitación, disfrutará de vacaciones, y continuará presidiendo la Sala que actúa durante el indicado período el señor Gómez Barberá, Presidente de la Audiencia provincial.

TAURINAS

LA CORRIDA PARA EL DIA 26

El próximo domingo se celebrará en nuestro circo taurino una gran corrida de toros.

Se lidiarán seis magníficos ejemplares de la acreditada ganadería de don Anastasio Martín, por los afamados diestros Ignacio Sánchez Megías, Antonio Márquez y Rafael Rubio (Rodalito).

El cartel ha sido acogido excelentemente por los buenos aficionados, por figurar en él dos toreros «machos»: Sánchez Megías y Márquez.

Nuestro comprovinciano «Rodalito» llena su puesto, y si la suerte no le es adversa, lucirá seguramente el arte que lleva dentro, que le dio fama de torero elegante, por lo que se le llamó el «Gaona español».

Una excelente corrida.

EN BARCELONA

Barcelona, 19.

Los toros de la ganadería de Moreno Santa María resultaron bravos, matando nueve caballos.

Ginesillo toró de capa con lucimiento, siendo exclamado en banderillas y en sus faenas de muleta.

Con el estoque afortunado, cortando dos orejas.

Lagaritito e Iglesias, bien.

H.

LOS DEPORTES

EL PARTIDO DE AYER

El resultado obtenido ayer por el primer equipo del «Albacete F. C.» sobre el «C. D. Europa» de Madrid, fué rotundo: 8 tantos a cero.

El dominio absoluto, completo, de los locales, hizo que en los dos tiempos no se jugase más que en el campo contrario.

Lástima que el equipo forastero no hubiera sido más potente, porque el de Albacete estaba para dar guerra. Todos muy en su puesto y atacando de firme, y con refuerzos tan valiosos como Mario y Colomer. Un bloque constante de la portería madrileña, que era bastante floja. Vimos jugadas interesantes de los locales que marcan y se combinan bien, y una acometividad grande en la línea delantera, especialmente en Illa y Colomer que se encargaron de meter los tantos, a excepción de uno que entró en la red el mismo defensa madrileño.

De público bastante animación, demostrando que los aficionados crecen cada vez más.

Y ahora, una verdadera atracción futbolística con los partidos del 25 y 26 del corriente, en que se disputarán una copa, el conocido equipo «Club Deportivo Nacional» de Madrid, cuyas actuaciones anteriores en esta capital dejaron grato recuerdo, y el primero del «Albacete F. C.».

Deseamos que el éxito siga coronando los esfuerzos de la naciente sociedad futbolística, que con tanto interés viene cultivando este deporte.

Entrevista con el ministro de Turquía en España

A la puerta de este piso que sirve de alojamiento a la Legación de Turquía, mientras hago sonar el timbre, estoy turbado por una vaga emoción. ¿Que panorama extraordinario voy a contemplar dentro de unos segundos, cuando la puerta se abra? Está uno con la imaginación trastornada con esas visiones Orientales que ofrecen las novelas francesas: Pierre Loti, Mirbeau, Benoit, etc., y aunque, claro está, no espere encontrar bosques de palmeras, ni caravanas de camellos en un piso de la calle de Santa Engracia aguarda de todos modos, algo misterioso; no se sabe qué.

La puerta se abre, al cabo.

Ni siquiera el criado que le abre tiene un aspecto exótico como el que he visto en la Legación de Egipto, cubierto de telas chillonas, con un turbante, con una cimitarra... Este criado del Ministro turco está vestido como todos los criados cristianos.

Luego en las habitaciones mi decepción es mayor. Ni almohadones por los suelos, ni pebeteros en los rincones, ni penumbras ni velos... Nada; ni uno solo de esos objetos que forman siempre según los informes de Pierre Loti—el menaje de las casas de Oriente. Todo es de Occidente en este salón donde estoy; en este salón donde un gramófono pavoroso, pintado de azul, abre la boca, dispuesto a cantar el «Es mi hombre», «La Milonguita», o «La Bejarana» no me illores...

La entrada del señor Encargado de Negocios pone fin a mis investigaciones en el mobiliario.

Grueso, bajito, vestido de chaqué, tampoco el representante de Turquía en España realiza la idea popular del hombre de Oriente.

He empezado mi conversación con él como comienzan siempre estas conversaciones con diplomáticos; hablando de España, de su belleza, de su riqueza, de su progreso.

Cuando el señor Representante de Turquía concluye de decirme estas palabras, corteses, yo le pido informes sobre su país.

—Mi país—dice—está en un momento de profunda transformación. La Asamblea de Angora está realizando una obra verdaderamente extraordinaria, que ha de modificar totalmente las condiciones económicas, sociales y morales del pueblo turco.

—Ha empezado por suprimir la Religión, ¿no?, le pregunto.

—No—me responde—ha reducido la Religión a los que entiende que son sus verdaderos límites, desterrándola de la esfera política, donde perturbaba, sin producir beneficio alguno...

El estado turco en la actualidad, no persigue la religión mahometana: se limita a darle el mismo trato que a las demás; se limita a no dejarse conducir por ella, como antes.

—Así que el Estado turco no se creará en el caso de solidarizarse con los mahometanos del mundo.

—No comprendo...

—Lo que le pregunto es: si un grupo de mahometanos se lanza a una lucha religiosa, ¿Turquía le apoyará?

—No.

—Ni auxilio moral; ni simpatía le daría.

—De ningún modo. Turquía, oficialmente, no tiene religión; de modo que mal puede, por causas religiosas, intervenir de ninguna manera en una contienda.

—Bien. Pero si el Estado turco, no los turcos que son en su mayoría maho-

metanos, no estarían siempre al lado de gentes de su religión que pelearan contra cristianos?

—Tampoco. Para el turco moderno, la religión tiene menos importancia de lo que se cree... El turco de ahora, pues por razones patrióticas, pero por motivos religiosos, no; se lo aseguro.

—Pero se dice que Abd-el-Krim tiene muchas simpatías en Angora y que numerosos súbditos turcos pelean en sus filas contra franceses y españoles...

—Ser «canards»—asegura el diplomático—A Abd-el-Krim apenas le conoce en Turquía nadie, y, si—como dicen—hay algunos turcos entre los rifeños, se tratará de aventureros de esos que están dispuestos a alistarse bajo cualquier bandera, sin mirar su color político o religioso... El pueblo turco, el verdadero pueblo, le afirmo que no tiene inclinación alguna por el cabecilla rifeño que lucha con vuestro país y Francia.

La conversación deriva hacia otros asuntos.

—¿Qué clase de hombre es Mustafá Kemal?

—Es un hombre verdaderamente genial. El salvador de Turquía. Tiene un prestigio inmenso.

—Se le suponen intenciones imperialistas.

—Justamente. El, como Turquía, desea la paz. Estamos liquidando nuestra guerra con Suecia con un espíritu de conciliación y nuestro mayor deseo es que no vuelva a suscitarse ninguna contienda en la que tengamos que intervenir.

—Una última pregunta. ¿Es verdad que Turquía está poco menos que aliada con los bolcheviques?

El diplomático turco sonríe.

—Es una vieja leyenda—dice—que no tiene fundamento alguno. Tenemos relaciones con los Soviets; es verdad. Pero también las tienen Alemania, Inglaterra, Francia, Italia... casi todos los pueblos de Europa y a nadie se le ha ocurrido decir que estén aliados con los bolcheviques.

No—concluye—nosotros no tenemos pacto alguno con Moscú. No lo tenemos con nadie, porque siendo nuestras intenciones pacíficas, miramos a todos los pueblos sin miedo y sin recelos, llenos de tranquilidad por el porvenir.

J. Y DE ARCELU

SUCESOS

ESCANDALO

Han ingresado en la cárcel por blasfemar y promover escándalo en la vía pública, los vecinos de esta capital Vicente y Bienvenido López.

AMENAZAS

Se ha dado cuenta al Juzgado municipal de la denuncia presentada en la Inspección de Vigilancia por Eloy Farfán contra Dionisio Molina, por amenazas.

LA MUJER AHOGADA

La Guardia civil de Valdeganga, comunica que en la mañana del 16 del actual, apareció sobre las aguas del río Júcar, en el sitio conocido por «Cueva del Coronado», de aquel término municipal, el cadáver de María Antonia Segovia González, que se arrojó al río el día 13, según tenemos dicho a nuestros lectores.

AMENAZAS DE MUERTE

Por la benemérita de Alcaraz, ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado de Instrucción de aquel partido, el vecino de dicha ciudad José Catalán Pozo, de 26 años de edad, casado, labrador, como autor de amenazas de muerte